

Drucksache-Nr.: B-XVII/082/2013

Auftragsvergabe Grabensanierung der "Hahnebeeke" in Bornum

Beratungsfolge:

| Gremium | am | Beschluss |
|--|------------|------------------------|
| Ausschuss für Bauen, Umwelt- und Naturschutz der Gemeinde Börßum | 29.08.2013 | einstimmig beschlossen |
| Verwaltungsausschuss der Gemeinde Börßum | 16.09.2013 | zurückgestellt |
| Gemeinderat Börßum | 16.09.2013 | |

Finanzielle Auswirkungen:

| Produktsachkonto: | Ergebnishaushalt | Finanzhaushalt |
|------------------------------|-------------------------|-----------------------|
| Mittel stehen zur Verfügung: | nein | |
| Gesamtausgaben: | ca. 15.000€ | |
| Jährliche Folgekosten: | | |
| Jährliche Abschreibungen: | | |

Sachverhalt:

Im Bereich der „Hahnebeeke“ in Bornum (außerhalb der Ortslage in Richtung der Gemarkungsgrenze Dorstadt) sind Pflegemaßnahmen erforderlich. Die Auskolkungen in diesem Bereich sind in einem sehr schlechten Zustand. Durch Erdbeben sind bereits teile der angrenzenden Felder abgerutscht. Schadensersatzansprüche seitens der Grundstückseigentümer sind zu befürchten, sofern die Gemeinde Börßum nicht schnellst möglich ihrer Grabenunterhaltungspflicht nachkommt. Ein Termin mit dem Landkreis Wolfenbüttel – Untere Wasserbehörde- hat diesbezüglich bereits stattgefunden. Durch die Starkregenereignisse in diesem Jahr hat sich die Situation verschlimmert.

Es wurde ein freihändiges Vergabeverfahren durchgeführt, bei dem 4 Firmen aufgefordert wurden ein Angebot abzugeben. Der Verwaltung liegt nunmehr ein Angebot der Fa. Kraus, Börßum, vor. Die Kosten für die Grabensanierung liegen bei rd. 15.000,00 €.

Eine genaue Abrechnung kann erst erfolgen, wenn die genauen Meterzahlen vorliegen. Dieses kann erst während der Sanierung festgestellt werden, da nicht die komplette Böschung angeglichen werden muss.

Die Mittel müssen im Nachtragshaushalt der Gemeinde Börßum bereitgestellt werden.

Beschlussvorschlag:

- **Der Auftrag für die Grabensanierung der „Hahnebeeke“ in Bornum wird der Fa. Kraus, Börßum, erteilt.**
- **Der Außerplanmäßigen Unterhaltungsmaßnahme wird zugestimmt, die erforderlichen Mittel werden über die 1. Nachtragshaushaltssatzung der Gemeinde Börßum zur Verfügung gestellt.**

Anlagen: Keine

29.08.2013

**Ausschuss für Bauen, Umwelt- und Naturschutz der
Gemeinde Börßum**

Ohne Aussprache ergeht einstimmig folgender

einstimmig beschlossen

Beschlussvorschlag:

- Der Auftrag für die Grabensanierung der „Hahnebeeke“ in Bornum wird der Fa. Kraus, Börßum, erteilt.
- Der Außerplanmäßigen Unterhaltungsmaßnahme wird zugestimmt, die erforderlichen Mittel werden über die 1. Nachtragshaushaltssatzung der Gemeinde Börßum zur Verfügung gestellt.

16.09.2013

Verwaltungsausschuss der Gemeinde Börßum

Ratsherr Hauenschild erklärt, dass er sich den Bachverlauf vor Ort angesehen hat und geht davon aus, dass man eine größere Maßnahme mit höheren Kosten in Angriff nehmen müsste. Zudem befindet sich die Brücke auf der Westernstraße in Bornum (über der Hahnebeeke) in einem sehr schlechten Zustand.

Nach einer kurzen Aussprache besteht Einvernehmen im Verwaltungsausschuss der Gemeinde Börßum den TOP von der Tagesordnung des Rates der Gemeinde Börßum abzusetzen. Es soll ein Wasserbauingenieur zu Rate gezogen werden um zu klären welche Maßnahmen zwingend erforderlich sind um daraufhin im nächsten Jahr eine erneute Ausschreibung durchzuführen und Mittel im Haushalt 2014 bereitzustellen. Für die Brücke ist ein Brückengutachten erstellen zu lassen.

Anmerkung der Verwaltung: Ratsherr Hauenschild wurde von der Verwaltung gebeten, die Federführung in dieser Unterhaltungsangelegenheit zu übernehmen.

zurückgestellt